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ATA N.º 36/2019 

Aos doze dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, às dezenove 

horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 

São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a 

presença de todos os Vereadores. Declarando aberta a Sessão o Presidente 

Sérgio Luis Chies solicitou que a Secretária Graciele Schmitz Werner 

realizasse a leitura da chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou 

a votação da Ata da Sessão anterior aprovada por unanimidade. Conforme o 

expediente, a Secretária procedeu com a leitura das correspondências 

expedidas onde haviam um ofício de número 68/2019 para o Gabinete da 

Prefeita, Projeto de Lei Legislativo 12/2019, dos vereadores Carlos Adriano 

Schlindwein e Luiz Hanauer, que denomina via pública no município de São 

Pedro da Serra, Moção de Apoio, do vereador Carlos Adriano Schlindwein e 

Moção de Repudio do vereador André Mallmann e correspondências 

recebidas onde havia um Ofício de número 188/2019 do Gabinete do 

Deputado Giovani Feltes.  Seguindo a ordem do dia, a Secretária realizou a 

leitura dos pareceres referentes aos Projetos de Lei números setenta e sete 

(77), setenta e oito (78) e setenta e nove (79), o parecer referente ao Projeto 

de Lei Legislativo 12/2019, a moção de apoio 03/2019 e a moção de repudio 

04/2019 que colocados em votação individualmente, foram aprovados  por 

unanimidade. Passando para as explicações pessoais, o Vereador Carlos 

Adriano Schlindwein agradeceu pela aprovação da sua Moção de Apoio aos 

Professores Estaduais, comentou que na manifestação os município de São 

Pedro da Serra, Salvador do Sul e Barão vão ir em grande quantidade a Porto 

Alegre e espera que isso aconteça em todo o Estado e que faça a diferença. 

O vereador Roque Weimann parabenizou a senhora Ledi Chies por sempre 

se dedicar para fazer o natal para muitas crianças. Agradeceu a todos que se 

fizeram presentes no Baile da Moto da Sociedade União de Campestre Alto. 

O vereador André Mallmann agradeceu a presença de todos em especial a 
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senhora Ledi Chies por toda a dedicação para realização do Natal no 

Cenáculo de Maria. Comentou que esta trabalhando juntamente com a Vera 

para juntar toda a documentação do Pedro Lisenfeldt, sendo ele o primeiro 

morador aqui de São Pedro da Serra, onde se está negociando um 

intercambio com a cidade natal de Pedro, comentou que já foram entregues 

os documentos para encaminhar ao Prefeito da cidade da Alemanha para 

tentar fazer possível o intercâmbio. Compartilhou com os colegas que no 

ultimo final de semana o Prefeito do município de lá esteve aqui e o vereador 

o levou para conhecer diversos pontos de São Pedro da Serra, comentou que 

ele parabenizou a organização e a limpeza do nosso município. O vereador 

comentou que fez esta Moção de Repudio contra a PEC de extinguir os 

municípios com menos de 5 mil habitantes, comentou que são 231 municípios 

nessa situação, onde apenas 5 conseguem ter os critérios exigidos pelo 

governo, comentou que em sua opinião acredita que isso não irá se realizar, 

mas mesmo assim pediu a aprovação da moção e a mesma será entregue 

aos deputados do seu partido. Comentou ainda que seria um retrocesso muito 

grande para o nosso município. Compartilhou um exemplo que na Alemanha 

eles tem 11 mil municípios, em localidades com 200 habitantes, porém lá eles 

lidam de uma forma diferente, disse que em vez de os políticos quererem 

diminuir municípios deviam começar fazendo uma reforma política, 

começando por os municípios não precisam de nove vereadores, tendo 

deputados estaduais de mais, federais também, senadores, enfim se cortasse 

nisso iria economizar mais dinheiro do que extinguir municípios que atendem 

bem os seus moradores, seja na educação, agricultura, saúde. Comentou que 

percebe que o dinheiro do município deveria ficar no município para depois ir 

para o estado e após ao governo federal, pois hoje ele vai por primeiro ao 

governo federal e após dois anos retorna em algumas migalhas para as 

prefeituras, onde se tem que gastar dinheiro para ir pedir emendas e sobras. 

O vereador comentou ainda que na sua opinião estão usando isso como 
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moeda de troca. O vereador Carlos Alberto Walter agradeceu a presença de 

todos. Parabenizou a senhora Ledi Chies pela dedicação e empenho com os 

presentes para as crianças no natal do cenáculo, comentou que sabe o quanto 

é importante e o quanto é sacrificado a fazer. Disse que boas ações não têm 

dinheiro que pague. Comentou que concorda com o vereador André Mallmann 

que seria um retrocesso para o município, disse que falta uma reforma política, 

tributária e mexer na constituição, comentou que seria uma solução, mas que 

não é tão simples por que teria que mexer em muita legislação. O vereador 

Carlos Alberto Walter colocou que a arrecadação liquida do município chega 

a mais ou menos 5,5%, que no imposto geral fora o IPTU e IPVA, 60% vai 

para o governo federal, 25% vai para o estado e apenas 15% retorna ao 

município, por isso os municípios não conseguem se manter. Comentou que 

não adianta tirar os municípios e não mexer em todas as estruturas. 

Compartilhou com os colegas que a verba de R$99.940,00 (noventa e nove 

mil novecentos e quarenta reais) vai ser repassado no dia 06 para a saúde 

pelo Deputado Giovani Feltes. Fora esse, teve um recurso libero no dia 30 de 

outubro no valor de 170 mil reais referente ao projeto do Daer que também foi 

liberado pelo Deputado Giovani Feltes na época em que ele era Secretario da 

Fazenda do Estado, esse recurso foi usado para pavimentação da Rua 

Nicolau Griebler que vai ser inaugurada no dia 30 de novembro, demorou para 

vir este recurso, mas o governo atual conseguiu liberar. O vereador Luiz 

Hanauer parabenizou a senhora Ledi Chies pelo belo trabalho que realiza com 

as crianças. O vereador André Adilson Artus assim como os demais 

vereadores agradeceu a Ledi Chies. Comentou com os colegas vereadores 

que concorda com o que foi dito sobre extinguir os municípios, comentou que 

diminuição de deputados e cargos pode ajudar, mas que deveriam cortar 

regalias que tem em exagero para todos esses cargos. Disse que em sua 

opinião acha que não ira ser aprovado, mas é preocupante, disse que já 

conversou com dois deputados do seu partido, onde foi afirmado que são 
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contra, mas que algumas mudanças deveram ser feitas, porem acabar com 

os municípios seria um retrocesso total. A vereador Graciele Schmitz Werner 

também parabenizou a Senhora Ledi Chies. Comentou que na quinta feira vai 

ir junto com os professores na manifestação. Parabenizou toda a diretoria da 

Sociedade União de Campestre Alto, juntamente com o vereador Roque 

Weimann, pelo excelente evento que foi realizado. Agradeceu ao colega e 

vereador Luiz que auxiliou no baile quando houve falta de água. Comentou 

que se poder vai tirar meio dia para acompanhar o pessoal do Cenáculo de 

Maria no natal. Solicitou que fosse encaminhado um ofício pedindo 

informações sobre a diretoria da 12ª Kappesbergfest. Parabenizou o colega 

vereador Carlos Alberto Walter, por mais uma conquista para o município. 

Parabenizou ao colega André Mallmann pelas sabias palavras colocadas 

referente a extinguir municípios. Concordou que nove vereadores para um 

município pequeno é muito, mas são leis, e não opções. Comentou que 

deveriam começar a reforma lá de cima, cargos mais em cima. Agora que 

temos o município, você vai nas secretarias e é atendido, porém se fosse 

voltar a se juntar com outro isso não aconteceria de maneira fácil e rápida. O 

vereador Carlos Alberto Walter comentou que se fosse deixar de ser município 

São Pedro da Serra seria um distrito pertencente a um município vizinho. A 

Vereadora Graciele Schmitz Werner convidou a todos para a Festa do 

município de Salvador do Sul a Festur e desejou a todos os envolvidos na 

Festur sucesso e uma boa festa. O vereador Gelson José Bard parabenizou 

toda a equipe do Cenáculo de Maria e CLJ. Disse que é um trabalho muito 

bonito e gratificante. Parabenizou a diretoria da Sociedade União de 

Campestre alto pelo baile. Comentou a importância da moção de repudio do 

vereador André Mallmann, comentou que extinguir os municípios não é o 

caminho certo. Concordou com os colegas sobre começar cortar gastos lá dos 

cargos de cima. Parabenizou ao colega Carlos Alberto Walter pelos recursos 

conseguidos para o município. Comentou que quando esteve em Brasília, 
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deixou duas propostas de pavimentação urbana e rural no gabinete do 

Deputado Federal Ronaldo Santini. O vereador Sérgio Luis Chies parabenizou 

o vereador Carlos Alberto Walter pela conquista. Comentou que em sua 

opinião acha que não vai adiante extinguir os municípios, mas sim só para 

não criarem mais municípios pequenos. O vereador André Mallmann 

complementou que eles querem que os municípios cheguem a 10% de 

recursos próprios e para isso as prefeituras deverão aumentar os impostos. O 

vereador Sérgio parabenizou a equipe do Cenáculo de Maria e também a 

diretoria da Sociedade União de Campestre Alto. Não havendo mais nada a 

tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão, e 

que para constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme 

vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 12 de novembro 

de 2019.  


